

6521/J XXV. GP

Eingelangt am 22.09.2015

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

ANFRAGE

des Abgeordneten Dr. Walter Rosenkranz
und weiterer Abgeordneter

an den Bundeskanzler

betreffend „Gemeinsam gesund bewegen“ – Inserat des BKA in „Heute“
am 15. September 2015

In der Gratiszeitung „Heute“ vom 15. September 2015 ist auf Seite 32 ein In-
serat des BKA mit dem Titel „Gratis Handy-Signatur“ zu finden.

ENTGELTLICHE EINSCHALTUNG www.bka.gv.at

Rechtsgültiger „Ausweis“ im Internet

Holen Sie sich jetzt Ihre Gratis-Handy-Signatur!

Bereits mehr als eine halbe Million Österreicherinnen und Österreicher nutzt die digitale Unterschrift per Handy, und täglich werden es mehr. Es steigt auch die Zahl der Behördenwege, die mit der Handy-Signatur rechtsgültig und sicher erledigt werden können.

Die Handy-Signatur ist eine Erfolgsgeschichte. 2010 gestartet, nutzen derzeit – Stand September – über 545.000 Österreicherinnen und Österreicher den elektronischen Ausweis im Internet für Behördenwege, aber zunehmend auch für Geschäfte im Privatleben, für die eine gesicherte Identität ein entscheidendes Plus ist.

zum Log-In bzw. um Dokumente gleich online zu unterschreiben –, nimmt laufend zu.

So zum Beispiel:

- Sicheres Carsharing – www.carsharing247.com
- Abos und Verträge kündigen – www.onlinekueندگان.at
- Dokumenten-Safe – www.e-tresor.at

Sowohl im Bereich der elektronischen Verwaltungsdienste als auch bei den privaten Services ist die Handy-Signatur der Schlüssel zu Sicherheit und Datenschutz – das unterstreicht das Bundeskanzleramt und versichert, dass diese Bereiche auch bei künftigen Weiterentwicklungen oberste Priorität haben werden.

E-Government spart Ressourcen
Abschließend noch ein wichtiger Hinweis: E-Government ist als Zusatzangebot einer modernen, bürgerorientierten Verwaltung zu sehen, soll jedoch den herkömmlichen persönlichen Kontakt zu den Verwaltungsstellen nicht ersetzen. Durch den Wegfall von Routinetätigkeiten können durch E-Government frei werdende Ressourcen auch zu kürzeren Wartezeiten und noch besserer Unterstützung bei komplexeren Amtswegen führen.

Hier geht's zur Handy-Signatur: 

Schnell und einfach online unterschreiben
Mit der Handy-Signatur können Amtswege (www.HELP.gv.at) rasch und einfach über das Internet erledigt werden – jeden Tag, rund um die Uhr und ohne Wartezeiten, bequem von zu Hause aus, zum Beispiel:

- „Steuerausgleich“ (Arbeitnehmerveranlagung, Finanz-Online)
- Abfragen von Versicherungsdaten und Pensionskonto
- Meldebestätigung, Strafregisterbescheinigung
- Elektronische Zustellung von nachweislichen Briefen (www.zustellung.gv.at)
- Wahlkarten

Auch die Zahl der Privatunternehmen, die die Handy-Signatur in ihre Services einbinden –

Wir helfen gerne!
Servicezentrum HELP.gv.at
Ort: 1014 Wien, Balhausplatz 1, Eingang Scheuflergasse. Ein stufenweiser Zugang Scheuflergasse. Ein Kennenruf, bitte am Eingang Scheuflergasse klingeln.
Öffnungszeiten: Mo–Fr, 9–17 Uhr
Telefon: 0800 222 996 (gebührenfrei)
E-Mail: service@bka.gv.at

Alle Fakten zur Handy-Signatur im Überblick

Die Handy-Signatur ist die rechtsgültige elektronische Unterschrift im Internet und gesetzlich der handschriftlichen Unterschrift gleichgestellt. Das Handy wird somit zum Instrument, mit dem man Dokumente oder Rechnungen digital unterschreiben kann. Die Nutzung selbst ist denkbar einfach: Beim Unterschreiben wird – ähnlich den von Banken für das E-Banking verwendeten Lösungen – nach Eingabe von Handynummer und Passwort ein SMS-TAN an Ihr Handy übermittelt. Durch die Eingabe dieses TAN-Codes in der jeweiligen Anwendung wird die Unterschrift auch schon ausgeteilt und Ihr Dokument rechtsgültig unterschrieben. Die Handy-Signatur erspart Privatpersonen und auch Unternehmen zeitintensive Behördengänge. Gleichzeitig wird die signierten Dokumente vor ungewollten Datenänderungen oder fremden Zugriffen geschützt.

Die Handy-Signatur freischalten ist ganz einfach:

- Die Aktivierung der Handy-Signatur kann direkt in einer der Registrierungsstellen oder auf den Finanzämtern erfolgen.
- Bank-Austria-Kunden – und bald auch eBanking-NutzerInnen – anderer

Banken – können direkt im Online-Banking die Handy-Signatur aktivieren.

- Über FinanzOnline.bmf.gv.at oder Zweisitzer.at bzw. post.at ist ebenso eine Aktivierung möglich.
- Persönliche Aktivierung für SchülerInnen und Badienstate an Schulen.

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

In diesem Zusammenhang richten die unterfertigten Abgeordneten an den Bundeskanzler die folgende

Anfrage

1. Auf welche Höhe belaufen sich die Kosten für dieses Inserat?
2. Handelt es sich hierbei um den Listenpreis von „Heute“ für Inserate?
3. Falls nein, hat das BKA dafür einen Rabatt ausgehandelt bzw. in welcher Höhe?
4. Falls nein, wurden dem BKA dafür sonstige Boni gewährt?
5. In welchen Regionalausgaben wurde dieses Inserat geschaltet?
6. Wurde seitens des BKA eine bestimmte Seite in „Heute“ gebucht bzw. welche?
7. Wurde dasselbe Sujet auch in anderen Medien geschaltet?
8. Falls ja, wo?
9. Falls ja, in welchen Lokalausgaben?
10. Falls ja, wurde dafür seitens des BKA eine bestimmte Seite gebucht?
11. Falls nein, warum nur in „Heute“?